



## ROZONES

### Empujón a vivienda en Edomex

Y donde están aplicándose para darle impulso a las políticas en favor de la vivienda es en el Estado de México, entidad donde gobierna la maestra **Delfina Gómez**. Y es que resulta que ayer el secretario general de Gobierno, **Horacio Duarte**, en su representación hizo la apertura formal del Centro de Servicio Infonavit, ubicado en Jilotepec, donde más de 61 mil trabajadores en activo podrán acceder a un financiamiento para mejorar o adquirir una casa. El funcionario explicó que ese municipio comenzará a posicionarse como un centro importante para el desarrollo económico de la entidad, gracias a la llegada de empresas como Liverpool y Trupper, que generan un número relevante de empleos, de ahí la importancia de acercar viviendas a estos centros de trabajo. “Cuando se nos planteó este proyecto, la gobernadora instruyó inmediatamente ayudar y coadyuvar para que se pudiera hacer realidad este centro”, señaló. Ahí el dato.

### Canción robada en Cholula

Tremenda balconeada, nos comentan, la que se llevó en las benditas redes la directora del DIF del municipio de Cholula, **Paola de la Barreda**. Y es que resulta que se le ocurrió volarse la canción “Ponte nuevo, Nuevo León” —que hace unos meses popularizaron el hoy gobernador de NL, **Samuel García**, y su esposa, **Mariana Rodríguez**— para armar un video navideño en el que aparece al lado de su esposo, el diputado panista **Eduardo Alcántara**. Nos hacen ver que la producción es bastante rudimentaria y las modificaciones a la canción original, remiendos mal hechos, aunque no deja de ser notorio que la música es la misma. Por cierto que, a la que nada agradó el apropiamiento fue a la empresa Euzen Consultores, que también en las redes acusó: “El gobierno de Cholula no sólo plagió la canción, sino que mutilaron la obra, el resultado es patético. Lo peor es que alguien pide esas cosas y alguien cobra por ellas”. Uf.

### Dan respiro a Aispuro, pero...

Así que el exgobernador de Durango, **José Rosas Aispuro**, pasará una feliz Navidad y un tranquilo inicio del año nuevo, toda vez que su defensa logró el aplazamiento para el 29 de enero de una audiencia que estaba programada para ayer. En la diligencia, el exmandatario sería imputado por el delito de amenazas en contra del periodista **Iván Soto Hernández**, a quien intimidó en julio del 2022. Los abogados de Aispuro argumentaron que el expediente de la Fiscalía General de la República contenía 83 elementos de prueba y que no les había dado tiempo de estudiarlos, por lo que pidieron esperar dos meses, pero el juez sólo les concedió uno. Rosas Aispuro ya enfrenta un proceso penal por uso ilegítimo de la fuerza, un delito no grave, por lo que lleva el juicio en libertad. Pero están pendientes varias acusaciones, lo que eventualmente puede hacer cambiar su situación. Veremos.

### Guerra por Xochimilco

Nos comentan que en donde hay una guerra fratricida oculta por la candidatura a la alcaldía Xochimilco es en el seno de la 4T. Y es que el alcalde **José Carlos Acosta** intenta imponer a su cercana, **Érika Rosales**, pero enfrenta la férrea oposición de la diputada local del PT, **Circe Camacho**. Hasta el momento Morena no le ha entregado al partido de **Alberto Anaya** alguna cuota, por lo que esta alcaldía ubicada al sureste de la ciudad podría ser una opción. El asunto es delicado, pues se trata de una demarcación que el guinda ganó de panzazo en el 2021, por lo que una ruptura entre partidos de la 4T podría abrirle la puerta, ahora sí, a la oposición, en especial al PAN. Hasta el momento, Morena ha definido candidatos en cuatro alcaldías, aparentemente sin raspones. Pero dejará al final las que representan algún riesgo para la unidad. Y una de ellas, nos aseguran, es Xochimilco.



## El legado de Cristina Pacheco

Falleció la periodista y escritora **Cristina Pacheco**, quien volviera referenciales los espacios televisivos *Aquí nos tocó vivir* y *Conversando con Cristina Pacheco*, ambos transmitidos por Canal Once. El primero conducía a los espectadores por entornos y personajes de la ciudad y el segundo, a conocer a profundidad y en múltiples dimensiones a personas relevantes de muchos tiempos. Trabajos que complementaba con textos de periodismo literario que aparecían cada semana en *Mar de Historias* en el periódico *La Jornada*. Pacheco, dueña de un estilo propio, como el que sólo tienen los grandes, fue por casi medio siglo una exponente relevante de géneros como la entrevista y la crónica. Ayer la despidió, pero también celebró su legado, el mundo de la cultura y el periodismo y la audiencia que seguía su trabajo semana a semana.

## La urgencia de la reunión

Con la novedad de que si se afinan todos los detalles, podría ser el sábado la reunión de funcionarios de alto nivel a la que el presidente de Estados Unidos, **Joe Biden**, mandará a los secretarios de Estado, **Antony Blinken**; de Seguridad Nacional, **Alejandro Mayorkas**, y a la asesora **Elizabeth Sherwood-Randall**, para hablar con su homólogo mexicano, **Andrés Manuel López Obrador**. El objetivo del nuevo encuentro en la Ciudad de México será abordar, de manera urgente, el incremento dramático en los flujos migratorios hacia el vecino del norte, que ya preocupa a Washington. Incluso, cuentan que el estadounidense planteó al mandatario mexicano la asistencia de las Fuerzas Armadas mexicanas para frenar este fenómeno. Pendientes.